

(Coligny, Marschall von Frankreich. Den Kopf kalt,  
das Herz warm.)

Niemand hat erfahren, auf welchem Raubzug dieses seltene Stück in die Hände des Piraten gelangt war.

Larrey brachte es nach Orleans und übergab es als Geschenk dem General Jackson; den Degen des französischen Märtyrers der Bartholomäusnacht trug fortan der Repräsentant der freiesten Republik der Erde.

Gegen Abend ließ Larrey Feuer an das Haus legen. Man versuchte vergeblich, den Hund von der Leiche zu trennen, er biß wie wütend um sich und ließ niemand an den Selbstmörder heran. Aus dem brennenden Gebälk hörte man noch lange das Geheul des unglücklichen Tieres, welches seinen Herrn auch im Tode nicht verlassen wollte.

## Siebzehntes Kapitel.

### Ausklängen und Ende.

Jahre sind vorübergezogen, seit Hartford von seiner abenteuerlichen Fahrt auf der ‚Karolina‘ nach New Orleans zurückgekehrt ist, Jahre des Friedens für den jungen, mächtig aufblühenden Staat, die er der Festigung seiner innern Verhältnisse widmete. Für Georges Raleigh, unsern alten Bekannten Harry Alone, war ein großer Teil des Vermögens gerettet und auf Vorweisung der unbezweifelbaren Papiere von den Banken ausbezahlt worden.

Wieder war es Herbst. Der „Indianersommer“ wob seine langen, weißen Fäden durch die warmleuchtende Oktoberluft, die Eichen schüttelten ihr gelbrotes Laub in die dunklen Cypressen-